



GUATEMALA

14 Una delegación visita diversos centros ocupacionales de la Asociación Paz y Bien en Andalucía

Capacitación sobre valoración de la discapacidad de un equipo multidisciplinar guatemalteco

Texto y Fotos | **Imserso**



Técnicos del Imserso y profesionales guatemaltecos interesados en la valoración de la discapacidad, en su primera reunión en Madrid.

“Capacitación integral para profesionales sobre valoración del grado de discapacidad” e “Inclusión Laboral Sostenible-Granja Ocupacional” fueron los dos proyectos de cooperación presentados por el Consejo Nacional para la Atención de las Personas con Discapacidad, Conadi, de Guatemala, que contaron el pasado año con el apoyo del Instituto de Mayores y Servicios Sociales, Imserso, en el marco de la convocatoria de Proyectos de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, Riicotec.

Gracias a ello, una decena de profesionales de ese país vino a España para parti-

cipar en sendas capacitaciones: la primera, que se desarrolló en Madrid y Guadalajara, del 3 al 7 de octubre, tenía por objeto formar a un equipo interdisciplinar de profesionales sobre la valoración del grado de discapacidad y su metodología de evaluación, con vistas a la elaboración de un protocolo de certificación de discapacidad en Guatemala. La segunda, cuyo objetivo era la creación en ese país de centros ocupacionales de promoción de empleo agrícola dirigidos a la inserción laboral de personas discapacitadas, tuvo lugar del 10 al 15 de octubre de 2016 mediante una visita a las

instalaciones de la Asociación Paz y Bien en las provincias de Sevilla y Huelva.

La delegación interesada en la valoración de la discapacidad estuvo encabezada por Luis Antonio Ramírez, Presidente del Conadi y encargado de la Clasificación Internacional del Funcionamiento, de la Discapacidad y de la Salud (CIF) en Guatemala, que viajó acompañado de Indra Milena Molina, Directora Técnica del Conadi, Gloria Marina Serrano y Sandra Emilia Sánchez, del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, Luis Edmundo López, del Centro de Atención del Ejército, y Olga Alicia González, Delegada del

Conadi, que participaría también en la segunda actividad.

El programa de la visita incluyó una reunión con técnicos de la Subdirección de Planificación, Ordenación y Evaluación y de la Subdirección de Gestión del Imerso, en la que se abordó la protección social y los servicios sociales en España, el Sistema de Autonomía y Atención a la Dependencia, la valoración de la dependencia y de la discapacidad y la normativa y procedimiento establecidos al efecto. A continuación, se desarrollaron las visitas a distintos centros del Imerso en Madrid: Centro Estatal de Atención al Daño Cerebral, Ceadac, Centro Estatal de Autonomía Personal y Ayudas Técnicas, Ceapat, Centro de Recuperación de Personas con Discapacidad Física, CRMF; y al Centro de Atención a Personas con Discapacidad Física de Guadalajara.

Especialmente relevante fue el encuentro que mantuvieron con la dirección y el equipo multidisciplinar del Centro Base de valoración de la discapacidad nº 1 de Madrid, dependiente de la Comunidad Autónoma de Madrid. A través del mismo, conocieron las instalaciones del Centro, los servicios que se prestan y su modelo de organización y funcionamiento. Además, se les brindó amplia información referida a la CIF, el trabajo de los profesionales de los círculos evaluadores, los procesos de evaluación utilizados, las experiencias vivenciales que tiene en España estos profesionales y los derechos y prestaciones para las personas con discapacidad que se derivan de la calificación realizada.

Modelo de accesibilidad e integración

En lo que se refiere a la segunda de las visitas, ésta se enmarca en un proyecto promovido por la Fundación FACES para



Centro de inclusión laboral de personas con discapacidad de la Asociación Paz y Bien en Santiponce (Sevilla).

la Autorrealización y Capacitación de Jóvenes y Adultos con Retraso Mental, con el apoyo del Conadi de Guatemala y la implicación activa de la Universidad Estatal de San Carlos y del Consejo Universitario Centroamericano, así como de diversos municipios del distrito de La Antigua, cuyos representantes estuvieron presentes durante la visita y tuvieron la oportunidad de entrevistarse con representantes de la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AACID).

La delegación guatemalteca, además de por Olga Alicia González, estuvo compuesta por Mynor Ariel López, Alcalde de San Antonio Aguas Calientes, Miguel Ángel López, Alcalde de Pastores, ambos del municipio de Sacatepéquez, Mynor René Córdón, del Consejo Universitario Centroamericano, y María Regina Valverde, de la Universidad Estatal San Carlos. M^a Mar López, Jefa del Área de Internacional del Imerso les acompañó durante toda la visita.

Durante su estancia en España, estos profesionales pudieron conocer la Granja

Ocupacional Escuela de la Asociación Paz y Bien de Sevilla, con la cual pretenden establecer alianzas de cooperación técnica y financiera que permitan desarrollar centros ocupacionales de promoción de empleo agrícola en Guatemala extensibles a toda Centroamérica.

Asimismo, visitaron el centro de servicios sociales polivalente de la Finca San Buenaventura en Alcalá de Guadaíra (Sevilla), en el que conocieron el programa de atención residencial a adolescentes en desamparo, y la residencia para personas con discapacidad "El Chanza" en Cortegana, en plena sierra de Huelva, en la que pudieron visitar las instalaciones del hotel y apartamentos rurales "Sierra Luz", modelo de accesibilidad e integración en su medio.

En Santiponce (Sevilla), visitaron el centro de inserción laboral para personas con discapacidad de la Asociación Paz y Bien y finalizaron su recorrido con un acto en la Casa de la Cultura, presidido por la alcaldesa del municipio, en el que tuvo lugar la actuación del grupo de danzaterapia de la Asociación Paz y Bien.